
基本方針４ 

　基本方針４の作業グループを代表して発表いたします。よ

ろしくお願いいたします。 

　それでは、基本方針４の作業グループの評価結果の概要と

感想等について発表いたします。 

　はじめに、基本施策４１「医療体制の充実」についてにな

ります。 

地域医療についての市民満足度が目標を大幅に下回った

とのことでしたので原因を特定し、改善を行い市民満足度ア

ップに尽力願いたいと思います。 

「地域医療の充実」に関しましては、医療費の削減、救急

体制の充実、在宅医療に繋がる体制作りには、かかりつけ医

の存在が重要であると思いますので、今後もかかりつけ医の

普及促進、市民への適正受診の啓発を継続してほしいと思い

ます。 

　「社会保険安定運営」に関しましては、国民健康保険税の

現年収納率が向上したことは評価できますが、収納率は全国

的に見て、かなり低いと聞きました。引き続き、悪質な滞納

者に対しては、差押え等を行うなど、収納率向上に努めてい

ただくようお願いします。 

 

　つづきまして、基本施策４２「総合的な福祉の構築」につ

いてになります。 

成果指標にある障がい者に対する支援満足度が 50.1％と

いうのは低いと感じます。人手不足はあるかとは思いますが、

もう少し上の目標をたて、支援満足度を上げるためには何を

すればよいか考え、事業を推進していただきたいと思います。 

「子育て環境の充実」に関しましては、待機児童はゼロと



のことであり、目標を達成しており評価できますが、それを

ゴールとせずに今後も継続できるような体制の構築をお願

いします。 

「高齢者の自立支援の充実」に関しましては、地域の包括

支援センターについては機能していると思いますが、その質

については、ばらつきがあると思います。高い位置で全地域

統一のサービスが受けられるように努力ねがいます。 

 

次に、基本施策４３「健康づくりの充実」についてになり

ます。 

「予防対策の強化」に関しましては、けんしんパスポート

は受診率向上にとって、とても良い取組だと思います。 

ただ、貰った時は気にしていますが、時間が経過すると存

在を忘れたり、無くしてしまうケースがあるかと思いますの

で、年１回の通知ではなく、２回あった方が良いと思います。 

２回目は葉書等の簡易的な案内で良いかと思いますが、QR

コード等を活用し、わかりやすい案内にしていただければと

思います。検討ねがいます。 

「市民の健康づくり支援」に関しましては、健康づくりに

関するアドバイスを、企業訪問して行うなどすると良いので

はないかと思います。 

仕事と仕事の間の休憩時間に短時間でも効果が得られる

ストレッチ、軽い運動、筋トレの方法を専門家が教えて回る

のも良いのではないかと思いますので、検討ねがいます。 

「母子保健の充実」に関しましては、子育てにおいては専

門家の対応も必要ですが、地域の見守りもあると良いのでは

ないかと思います。少子化だからこそできる、一人ひとりを

見守る体制が築けるのではないかと思います。 



以前は「母子保健推進員」がいて、妊婦に通知を手渡しす

る、健診の場にも参加するなどしていたので、子どもだけで

なく親の顔も分かっており、ネグレクトを地域で発見するこ

とができていたと聞いております。良い制度だと思いますの

で、試験的にでも再開していただければと思います。 

 

以上で、基本方針４の作業グループの報告を終わります。


